
みなさん、こんにちは。50周年準備委員会の松尾です。本⽇はお忙しい中、そして週末
にも関わらず、「東原⼩学校50周年記念イベント “運営ボランティア募集” 説明会」にお
集まりいただき、本当にありがとうございます。まだまだコロナ禍ではありますが、新
たな⽣活様式もすっかり浸透し、全国各地で様々なイベントが復活するなど、世の中が
活気を取り戻しつつあるのは、みなさんもニュース等で感じられているところかと思い
ます。そんな中、2023年の今年、東原⼩学校は創⽴50周年を迎えます。この記念すべき
年を、在校中の児童、保護者、先⽣⽅はもちろん、開校以来の卒業⽣とその保護者の
⽅々や先⽣⽅、そして⽇頃から学校活動を⾒守り、⽀えてくださっている地域の⽅々と
ともに歓びあい、先⼈の思いを受け継ぎながら、同じ地域に暮らす仲間たちとつながり、
新しい時代へと向かう活⼒になればと、50周年イベントを企画いたしました。この東原
⼩に通う、未来を担う⼦どもたちはもちろん、コロナ禍でお祭り等が中⽌となり、つな
がりが希薄化している地域の⽅々にとっても、楽しく、誇らしく、記憶に残る、有意義
なイベントにしたい。そのためにも、みなさんのお⼒を少しずつでいいので是⾮お借り
したく、本⽇説明会を開いた次第です。では早速ですが、イベントを主催する、50周年
準備委員会・会⻑の清⽔からご説明させていただきます。

みなさん、こんにちは。50周年準備委員会の会⻑を務めます、清⽔です。どうぞよろし
くお願いします。本⽇は、スライドを使いながら、およそ15分ほどの説明を予定してい
ますので、お付き合いいただければ幸いです。なお、本⽇のスライド内容は、後⽇学校
ホームページに掲載しますので、スライドの写真撮影はご遠慮ください。それでは早速
始めさせていただきます。



本⽇は⼤きく「ご説明」と「質疑応答」の２部構成になっています。準備委員会で現在
考えている企画アイデアなども含め「イベント概要」をお伝えした上で、「ボランティ
ア募集」についてご説明したいと思います。最後に「質疑応答」の時間を設けています
ので、ご不明点などあればお聞かせください。

本日の内容

2. 質疑応答

1. イベントのご説明
〜 イベント概要 とボランティア募集 〜

（15分）

（15分）



それでは「イベント概要」についてお話しします。

１. イベントのご説明



まず、なぜやるのか。つまり、イベントの「⽬的」です。⼤きく３つあると思っていま
す。

１つ⽬は「先⼈の思いを受け継ぐ」
２つ⽬は「同じ地域に暮らす仲間たちとつながる」
３つ⽬は「新しい時代へと向かう活⼒とする」

５０周年という節⽬の年だからこそ、普段はなかなかもちづらい、過去・現在・未来と
いう幅広い視点で、東原⼩学校、そしてこの地域のことを捉えられます。

この辺りは移り住んで来られる⽅も多く、地域のことがよくわからない、という声も⽿
にします。⼀⽅で、⻑年地域に根ざして⼈の結びつきを⽀えてくださってる⽅々も数多
くいらっしゃいます。
ですので、５０周年イベントを通じて、地域に交流が⽣まれ、東原⼩、そしてこの地域
のことを知るきっかけになればと考えています。

1. イベントのご説明
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イベントの目的



では、イベントはいつやるのか。

まだ⽇時は最終調整中なのですが、11⽉11⽇⼟曜⽇、⾳楽会の⽇を基本とし、複数⽇開
催も検討中です。詳細が決まりましたら、追って共有するようにいたします。

イベントの期日

11月11日（土） 予定
「音楽会」の日を基本とし、複数日開催も検討中

1. イベントのご説明



次に、どこでやるのか。

会場は、企画アイデアにもよりますが、イベントのメイン会場は東原⼩学校「校庭」、
式典は「体育館」での開催を予定しています。

イベントの会場

メイン会場： 校庭
サブ会場： 体育館（式典時）

1. イベントのご説明



何をやるのか？

私たち準備委員会が、現時点で企画しているのは、
「航空写真撮影」
「記念ムービー上映」
「秋まつり」
「しかけ花⽕」の４つです。

順にご紹介すると、

イベントの内容（仮）

航空写真
撮影

記念ムービー
上映

秋まつり しかけ花火

1. イベントのご説明



「航空写真撮影」は、周年⾏事でおなじみの空撮写真を、専⾨の業者さんに発注して
撮っていただく予定です。

また、１つのアイデアですが、「撮影時にどんな写真にするのか」 そのデザイン案を、
児童や地域の⽅々から広く公募して決めることで、皆さんのイベントに対する関⼼を⾼
めることも有効ではないか、と考えています。

イベントの内容（仮）

記念ムービー
上映

秋まつり しかけ花火

1. イベントのご説明

航空写真
撮影

たとえば、

イベント周知も兼ねて、

児童や地域の方々から

広くデザイン案を募集

実施アイデア 航空写真デザイン募集
こ う く う し ゃ し ん ぼしゅう

「東原小」 「５０」 を入れて、デザインを考えよう！



「記念ムービー上映」は、過去の写真素材などを編集し、５０年の流れをまとめたいと
思っています。

たとえば、東原⼩OB/OGの⽅、歴代の先⽣⽅、⽀えてくださった地域の⽅々へのインタ
ビューなどを交えるなど、「⽬的」でお話しした「先⼈の思いを受け継ぐ」を意識した
編集にすると、とても意義深い取り組みになるかと考えています。現時点ではまだアイ
デアレベルですので、取材・編集などでお知恵・お⼒をお借りできる⽅がいらっしゃれ
ば⼤変⼼強いです。

イベントの内容（仮）

秋まつり しかけ花火

航空写真
撮影

1. イベントのご説明

記念ムービー
上映

たとえば、

OB・OG、歴代の先生方、

支えてくださった地域の方々

への取材に基づくストーリー

→ 親子で東原小に通った（通っている）など、５０周年

という歴史を象徴する事例を織り込めるとベスト

実施アイデア 企画・取材・

動画編集に関する

スキルやご関心を

お持ちの方、

大募集中！



「秋まつり」は、コロナ前に⾏なっていた『ふれあい秋まつり』と同じようなものです。
どの学年も楽しめるような輪投げ・くじ引き・⽔⾵船・ストラックアウトなどのゲーム
体験、駄菓⼦の販売などです。⼦どもたちだけで安⼼安全に遊べるスペースです。ボラ
ンティアの⽅にゲームブースや販売のお⼿伝いをお願いします。楽しく⼦どもたちと接
したい、⾒守りたい⽅にオススメです。

これに加え、ハンドメイド・お野菜など気軽に出店できるブースもあったらいいなと考
えています。こちらに出店していただける⽅も募集しています。ご興味ある⽅は是⾮お
声かけください。また、お知り合いの⽅でご興味を持っていただけそうな⽅がいらっ
しゃれば、このことをお伝えいただけると⼤変助かります。

その他、スポーツ団体や町会の紹介ブースを設けたり、地域の⽅からお囃⼦の公開が
あってもよいのではとご提案ありました。賑やかになりそうです！

イベントの内容（仮）

しかけ花火

航空写真
撮影

記念ムービー
上映

1. イベントのご説明

秋まつり

出店者

募集！

気軽に出店できる

スペースを作る

予定です

運営スタッフ
募集！

ゲームや販売の受付等

運営をサポートする

役割です



そして「しかけ花⽕」。ほかの３つに⽐べると、少し唐突に思われるかもしれませんが、
現在実施の⽅向で調整を進めています。企画の発端は、私がお声かけした⽅が、「５０
周年イベント、⾯⽩そうだね」「⾃分の仕事を活かして『しかけ花⽕』でイベントに貢
献したい」と名乗り出てくださったことでした。本当にありがたいことです。

イベントの内容（仮）

航空写真
撮影

記念ムービー
上映

秋まつり

1. イベントのご説明

しかけ花火



このように企画のレベルは様々ですが、⼦どもたちにとって、そして地域の⽅々にとっ
て楽しく、誇らしく、記憶に残るイベントにしていきたいと思っています。以上が５０
周年イベントについて、準備委員会からお伝えできることになりますが、如何せん私た
ち２名だけでは運営はおろか、企画段階でも⼿が⾜りていないのが実情です。

「しかけ花⽕」のように、「⾯⽩そうだね」「こんなことだったらできるよ」という気
持ちでお声かけいただくことから企画が進み始めることもあれば、「記念ムービー上
映」のように、保護者のなかでイベント関連のお仕事をされている⽅から「機材なら貸
し出せるよ」とおっしゃっていただき、実現へと近づくものもあります。

イベントを実施する上で必要なのは、演出や出店など当⽇のメインコンテンツだけでは
ありません。会場美化に関わること、安全維持に関わること、宣伝告知に関わることな
ど、決して⽬⽴たないけれど無くてはならないことはたくさんあります。これらのピー
スが全て埋まらないとイベントは成功しません。

このように、私たちは、様々な役割でボランティアを募集していますので、どうか⼀緒
に考え、⼀緒に⼯夫し、⼀緒につくり上げていく仲間になっていただけないでしょうか。
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1. イベントのご説明

除草・
校庭整備など

防犯・
駐輪場整備など



みんなで、楽しく、誇らしく、記憶に残るイベントを作り上げましょう！

ご協⼒よろしくお願いします。

楽しく、誇らしく、

記憶に残るイベントになるよう、

みなさんのご協力をお願いします！



またこの50周年を機に、『東原応援団』を⽴ち上げます。イベント終了後も引き続き、
学校関連のさまざまなボランティアとしてご参加いただけると幸いです。登録していた
だく際に選択できますので、ぜひご検討よろしくお願いいたします。



２. 質疑応答

Q イベントの中に秋まつりがあるが、現在コロナ禍で中止しているものの

PTA主催行事として引き継いでいる状態である。今後はどのように運営

していくのか？

A 50周年イベントとして秋まつりを行う意味は、地域一体となって盛り上がる

ためのものであり、イベント後は今まで通りPTA主催として復活させる前提

であるが、PTAでは運営が難しいとなれば東原応援団で引き継ぐことも考

えられる。



Q 50周年準備委員会の規模及び定期的な運営状況は？

また、現在のSNS等の宣伝告知状況は？

A 準備委員会メンバーは学校 3役及び事務に加え、PTAや町会・OBOG等含

め18名で構成されており、現在は毎月 1回の会議を行い準備を進めている。

SNSについての宣伝告知等は現在特に行っていない。主に学校HPで情報

提供している。今後SNS等による周知も図って行きたく、お手伝いいただけ

るのであれば助かる。

現在はG-Mailによる質問等を受け付ける環境は整っている。また今後イン

スタまたはブログにより周年行事の進行状況等を都度報告していきたいと

考えているので、それらに詳しい方には是非ご協力いただきたい。

Q 3つのイベントのマイルストーン（いつ頃までに何を決めるのか?）や

予算の規模感は？

A タイムスケジュールとしては、5月頃までにイベント募集及び企画を固め、

7月頃より本格的にイベント準備を行う予定。

予算については、PTA積立金が一番の財源。その他ふじみ野市や県から

の周年行事に対する補助金があてられる。今後は広く周知していく中で寄

付金も募っていく予定。



Q 50周年以降も東原応援団を続けていくとの説明の中で、クラブ支援に

ついて現状どのような状態で、また先々の見通しを教えてほしい。

A クラブ支援とは学校や地域のクラブ活動や周年行事に関わる広告活動など

広く意味合いを持っているため、先ずはG-Mailにてお問合せいただき詳細

を詰めさせていただきたい。今のところ大きく動いているものはなく、今後

色々と検討しながら進めていきたい。

Q ハンドメイドをやっており、友人にもケーキ屋などいる中で、販売した場合の

売上げはどうなるのか？出店をして販売する場合、出店代はいくらなのか？

売上げの何％を収めるのか？

A イベントブースを行うにあたり収支を大きな目的とはしていないので、利益を

目的とするのであれば意味合いが異なるかも。ただし詳細については

相談させてください。

事例として秋まつりを行っていた時のブースでは利益は殆どなく、少なから

ず発生した場合にはPTA積立金としていた。

→ 現段階でブースの出店条件等詳細は決まっておらず、後日準備委員会

で話し合い回答させていただく。



Q すべてのイベントを11/11で行う場合のタイムテーブルやボランティア人数を

どのように想定しているのか？

A 先ず11/11に学校音楽祭があるため、保護者の予定がブロックされることを

見越し設定している。しかし 1 日で全て行う場合、タイトスケジュールになる

ことも考えられるため複数日開催も考えている。

11/11 開催の場合、午前中に学校音楽祭を行い、14時頃から式典、その後

校庭でイベントを行い、夕方以降暗くなってきたころに花火等を考えている。

ただし、1日で可能かの判断をこれから詰めるため、現時点で各イベントに

かかる人数等はお答えできないが、随時HPやメール等でご報告する。

Q また説明会がおこなわれてもいいのかなと。本日の内容や今後決定したこと

（開催日・タイムスケジュール・ボランティア人数や時間 etc）を伝えていただ

けたらと思う。

A 本日ご質問のあった内容については準備委員会で話し合い、その回答及び

決定事項も含め随時HP等でご報告する。また、次回説明会の開催有無に

ついても準備委員会で調整する。



本⽇はご参加いただき、誠にありがとうございました。

本日はご参加いただき

誠にありがとうございました




